

筑西から世界へ

—つくば明野北部工業団地でファナックが稼働—

「つくば明野北部工業団地」に平成19年6月から建設に着手していた、ファナック株式会社（本社・山梨県忍野村・稻葉善治社長）の新工場が完成し、一部操業を開始しました。これにより、本市の産業の振興が期待されます。

サッカーボールが緑のフィールドに置かれると、サッカーシューズを履いた黄色いロボットが自分の目でボールの位置を確かめ、鮮やかなインサイドキックでゴールを決める。そして、ユーモラスな喜びのダンス。今度は別の位置からアウトサイドキック。

「どこからでも入れちゃうん
だね」子どもたちが目を輝かせて見つめるのは、筑西市文化祭に特別展示された、ファナック株式会社（以下・ファナック）のアーム型知能ロボット。今回の展示はファナックが新工場の操業開始を記念したものです。

同社の技師長の須藤雅子さんは「このロボットは視覚と知能を併せ持ち、自立して動いています。最先端の技術を地元の子どもたちに見てもらいたい」と話してくれました。

世界のトップメーカー

工場などの製造ラインで人間に代わって仕事をこなす産業用ロボットの分野で、世界ナンバー1のシェアを誇るファナックは、平成元年に同社の主力商品である「ロボドリル」「ロボ

カット」を製造する筑波工場を「つくば明野工業団地」（向上野）で操業、櫻の工場と命名。旧明野町の税財源の確保に大きく貢献してきました。

また、平成17年には茨城県開発公社が市内松原に整備をすすめていた「つくば明野北部工業団地」（松原）の全用地24・6ヘクタールを取得。開発公社による造成工事が終了し、ファナックでは、「筑波工場」の生産機能の増強を担う新工場の建設を6月からすすめています。

今回完成した工場は、曙杉の工場と命名し、延床面積1万7千m²・一部2階建て、同社のイメージカラーである黄色に塗られています。この櫻と曙杉の両工場ではファナックのロボマシン（ワイヤカット放電加工機、CNCドリル）が生産されます。さらに、平成20年中には、新たな工場の完成が予定され、全面操業となる見通しです。

筑西ふるさと大使

稻葉清右衛門氏



ファナックを産業用ロボットの分野で、他の追随を許さない世界のトップメーカーに築き上げた創業者。現在、同社名誉会長。平成7年勲二等瑞宝章・平成17年筑西市名誉市民。向上野出身・神奈川県在住。

雇用の拡大、税財源の基盤確立が期待されます。

ファナックの名譽会長・稻葉

清右衛門氏は「まだ、一部の操

業開始ですが、筑波山の麓、豊

かな自然が残る筑西の地から、我が社の製品を世界に送り出すことができる、そして、郷里・筑西市の発展に少しでも貢献できることを大変うれしく思います。また、私は3月で83になりますが、これからも『もの』作りという狭い道を変わらず歩みながら、社会の発展のために貢献していきたい」とコメントを寄せてくださいました。



けやき 操業中の櫻の工場外観（曙杉の工場は植栽を含め現在建設中）

謹賀新年

新年明けましておめでとうございます。

皆様には、健やかに新春をお迎えのことと心

からお慶び申し上げます。

「人と自然 安心して暮らせる 共生文化都市」を将来像に、昨年策定した『筑西市総合計画』推進のキーワードは、市民との「連携と協働」であります。一例といたしまして、児童生徒のいじめ問題の解消や登下校の安全確保など青少年の健全育成につきましては、各小中学校のPTAをはじめ、地域のボランティアの皆様のご尽力を賜り、大変大きな成果を上げてきております。また、昨年開催した「全国報徳サミット」や「ねんりんピック」でも、多くのボランティアの皆様方のお力添えを賜り、お蔭をもちまして、盛大に開催することができました。皆様方

の大きなご支援とご協力に対しまして、改めて厚く御礼を申し上げます。

今日、国の三位一体の改革などにより、全国の多くの市町村が財源不足のため厳しい財政運営を余儀なくされおりますが、本市の財政事情につきましても、これに加えて公債費負担の増加や財政構造の硬直化など、極めて厳しい状況にあります。そのため本市では、「財政健全化計画」及び「公債費負担適正化計画」に基づき、昨年に引き続いて本年も、財政の健全化に鋭意取り組んでまいります。

また、医師不足等により極端な経営難に陥った市民病院につきましても、大変ご心配をおかけしておりますが、地域医療に果たす役割の大さを十分に尊重し、運営コストの削減を念頭においた改革を通じて、当面規模を縮小し、存続する方向で検討してまいりたいと考えております。一方、北関東自動車道については、今年

4月には笠間西～桜川筑西IC間まで開通し、いよいよ国道50号と接続してまいります。筑西地域の発展の可能性が飛躍的に高まると同時に、様々な分野で高速道路の利便性を享受できるものと期待しております。

また、明るい話題として、本市の教育文化の向上と活性化に寄与する薬科大学の設置についても、具体的な進展が見られるものと期待いたしております。さらに、つくば明野北部工業団地の世界一の産業用ロボットメーカー「ファナック」につきましても、年内の早いうちに全面操業に入ることであります。

本年も、「環境と心と福祉」を大切にした生活先進都市づくりを施政の基本として努力する所存でありますので、皆様方のご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。

年頭にあたり、皆様方のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げます。

財政の健全化に 全力で取り組みます

筑西市長　富山省三

